

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



FOROVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VIII - EPOCA VI

Barcelona, martes, 29 Junio 1937

Núm. 1627

## LA CRISIS DEL CONSEJO DE LA GENERALIDAD HA SIDO RESUELTA SE HA PUESTO EN EVIDENCIA, UNA VEZ MAS, LA NOBLEZA CON QUE ACTUA LA C. N. T.

### AIRES PUROS DE LA MONTAÑA UN REMEDIO PARA EL EXCESO BURO- CRATICO

La burocracia es un monstruo que se reproduce con sólo la mirada. Hay un fétido especial que brota de los ojos de los personajes políticos que solo con mirar a un italiano cualquiera, lo cala y le dice: "Si te afilas a mi partido te doy un destino en Hispania".

—Te advierto, dice timidamente el neófito, que yo de lo que sé algo es de Zootecnia.

—Entonces —agrega el político del fluido— que te den unas dietas hasta que aprendas a dividir. Y en cuanto sepas las cuatro reglas, te ascenderemos.

La burocracia es un pulpo. Es un gigantesco cefalópodo que no puede concebir ni medir, muerto Julio Verne, más que uno de los concurrentes a los cabarets de moda. Claro está que estos "cabareters", son casi todos burocratas, sobrinos de Esteve y C., por eso pueden.

Al chipiron burocrático hoy que matarlo, jovencito, antes de que creza, clavándole un harpón de oficio en el solar de la cabeza. Entonces el calamar agita los tentáculos, que tanto le sirven en el cabaret, y arroja un chorro de tinta más gorda que la intención política de Cataluña.

Esto sería un gran inconveniente: porque si tan oscuro como está el horizonte político, la burocracia escupe toda la tinta que ha chupado desde que se inventaron los expedientes hasta que se inventa la máquina de escribir... no vamos a ver claro lo menos en lo que duran diez consejos interinos de cualquier cosa.

Nosotros no atacamos al burocrata, sino a la burocracia; como el médico no joroba al tísico, sino que trata de ventilar la tuberculosidad. Así nosotros, lo que quisieramos es, que la burocracia disminuya, porque los burócratas obstaculizan y retardan, se van a tomar el aire puro a los pinares en los altozano... y que una vez allí —restablecidos— consagren la energía de sus brazos al fomento agrícola del país, o a cualquier otra actividad de conveniencia general...

**L**a crisis del Consejo de la Generalidad ha quedado resuelta. La rapidez con que ha sido solucionado el problema político planteado el sábado pasado, contrasta notablemente con la lentitud observada en anteriores ocasiones. Esto es una virtud de inapreciable valor, hoy que los problemas que la lucha antifascista plantea, exigen soluciones rápidas y eficaces. Por fin, los representantes de los partidos y organizaciones que integran el frente antirreacionario, comprenden la situación real en que nos hallamos y se deciden a actuar en consonancia con las necesidades de esta hora difícil para la causa de las libertades populares. Sólo deseamos nosotros, que la línea de conducta iniciada ayer sea seguida por todos los que dicen luchar en contra de la bestia reaccionaria del fascismo internacional.

Indudablemente existe una serie de cuestiones de gran interés que han quedado en el aire sin darle una solución tajante. Pero no importa. Lo indiscutible es que la crisis ha sido resuelta con rapidez, y que esa rapidez beneficia considerablemente la moral de guerra que debe existir en la retaguardia. El pleito político ha sido ventilado sin desgastes inútiles de energías ni foreos extemporáneos entre los partidos y organizaciones sindicales. Por suerte para todos, el espectáculo deprimente ofrecido durante la tramitación de la crisis anterior no se ha repetido nuevamente. Esto hace esperar que el ambiente mefítico creado por ciertos hechos ocurridos con anterioridad, irá desapareciendo paulatinamente y que la intervención del Gobierno central en las cuestiones interiores de la región, se hará absolutamente innecesaria en plazo brevísimo.

Con motivo de la crisis solucionada ayer, se ha puesto en evidencia, una vez más, la nobleza con que actúa la C. N. T. en política. Se puede afirmar que, de no haber mediado el desinterés de la Organización confederal, en la cual ha accedido a prescindir de una cartera, habría sido de todo punto imposible solucionar el conflicto político, sin dejar tras de sí la estela del desagrado más profundo entre el mayor contingente de masas proletarias de Cataluña.

No faltará quien, con una excesiva dosis de mala intención, interprete que la transigencia de la C. N. T. es un síntoma inequívoco de debilidad orgánica.

Pero no importa lo que puedan decir los malintencionados. Por encima de esas pequeñas miserias y de todos esos pruritos fraccionales, nosotros, los anarcosindicalistas, colocamos el interés supremo de ganar la guerra, sea como sea, y a costa de lo que sea. Están presentes en nuestro pensamiento las palabras inolvidables de nuestro gran Durruti: "Renunciamos a todo, excepto a la victoria". Y consecuentes con ese pensamiento, hemos venido actuando hasta la fecha y actuaremos hasta lograr la derrota definitiva de las huestes mercenarias de Franco, Hitler y Mussolini.

Pero no dando a esta frase el significado que algún partido intenta darle, según el cual no obedecemos a un espíritu de generosidad, sino de miedo.

La CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO ha cumplido con su deber. Lastimando sus propios intereses de organización, ha ofrecido un programa concreto de realizaciones inmediatas que se destaca, entre todos los presentados por las diversas tendencias antifascistas, por la precisión con que señala la solución de los diversos problemas planteados y la practicidad de su aplicación. La central anarcosindicalista ha estergido toda clase de facilidades para la constitución del nuevo Gobierno. No se ha entretenido en oponer obstáculos a la solución de la crisis, porque considera que en esta hora suprema sólo debe existir una preocupación: ganar la guerra. La lección de Euzkadi ha de ser aprovechada por todos los antifascistas, si de verdad queremos derrotar al fascismo italo-tureño que invade nuestro territorio con la complicidad pasiva de las potencias denominadas democráticas.

Superada la situación de inestabilidad política existente desde mayo, hay que proceder inmediatamente a realizar una política de cara a la guerra que movilice integralmente la retaguardia catalana, con el fin de variar el mapa de las operaciones militares en Aragón. El Gobierno que se acaba de constituir tiene una cantidad enorme de problemas que resolver y actividades que desarrollar.

Su misión es acelerar todo lo que se relacione con la lucha antifascista. Y a esa lucha debe supeditar toda su actuación, porque después de todo, del triunfo de la guerra depende el parvenir de todos —absolutamente de todos— los antifascistas españoles...

### NUESTROS SOLDADOS HICIERON ESTALLAR UNA POTENTE CONTRAMINA EN LAS INMEDIACIONES DEL HOSPITAL CLINICO, QUE HIZO SALTAR LAS FORTIFICACIONES ENEMIGAS

Madrid, 28. — Los fascistas han atacado las posiciones republicanas, en el sector del Jarama, sobre las que quisieron dar un golpe de sorpresa; pero los soldados leales, siempre vigilantes, han hecho abortar el movimiento que el ejército invasor se proponía llevar a cabo por el sector de San Martín de la Vega.

Los fascistas atacaron con gran violencia el flanco izquierdo; y cuando creyeron que las fuerzas del pueblo

estarían conteniendo el ataque, lanzaron sus máquinas de guerra por el sector de la derecha.

La sorpresa que se llevó el Mandar extranjero debió de ser grande, al apreciar que los republicanos contenían la ofensiva con entereza y rechazaban por un lado, la avalancha de soldados y, por otro, las moles de las máquinas béticas.

En las primeras horas de la mañana, el ataque quedó rechazado en toda la linea; y los fascistas hubieron de retirarse dejando en el campo hasta unas treinta bajas.

Los leales recogieron algún material de guerra, todo él de fabricación alemana.

Las fuerzas de la República, al mismo tiempo que no pierden de vista al enemigo y le infligen duros castigos y hasta derrotas, al rechazar sus ataques, se dedican a otros trabajos, sin duda interesantes. De ello pretende enterarse la aviación enemiga, pues sus aparatos de caza pasan y repasan sobre este sector con mucha frecuencia. Solamente esta mañana han volado sobre él cuatro veces. Nuestras baterías mantienen a los aparatos facciosos a una altura desde la que es imposible obtener dato alguno; y cuando se atrevan a descender a poca altura, nuestros cazas salen en su persecución y los ponen en fuga.

En los diversos sectores cercanos a Madrid no hubo, esta mañana, más que los tiroteos y cañoneo habituales, excepto en uno: en la Ciudad Universitaria, donde nuevamente los soldados de la República han pres-

tado a la causa popular un excelente servicio. Enterados de que los fascistas estaban construyendo una mina para volar las posiciones leales que están situadas en las inmediaciones de la parte del Hospital Clínico que da frente al Asilo de Santa Cristina, nuestras fuerzas construyeron, con gran rapidez, una contramina, que volaron esta madrugada.

La explosión se llevó por delante una gran parte de las fortificaciones que los fascistas habían construido y la parte más cercana del Asilo al lugar de la explosión. Consecuencia de ésta ha sido también el que el enemigo haya experimentado bastantes bajas. Moros, falangistas y requetés han saltado en informe montón entre los escombros, lanzados a gran altura.

También fueron destrozados, por efecto de la explosión, tres nidos de ametralladoras y dos morteros, así como gran cantidad de material de guerra.

Nuestra artillería se ha encargado de que los rebeldes de los alrededores no se acerquen al lugar de la explosión.

En los demás frentes, tranquilidad. Incursiones en el campo rebelde, en los sectores sur del Tajo, norte de Guadalajara, Somosierra y provincia de Avila.

La aviación ha efectuado vuelos de observación sobre diversos frentes, y nuestra artillería ha cañoneado las posiciones rebeldes, especialmente en las cercanías de Madrid. — Febus.

### CONSTITUCION DEL NUEVO CONSEJO DE LA GENERALIDAD

A las nueve de la noche de ayer, la Secretaría de la Presidencia facilitó la nota siguiente sobre la composición del Consejo de la Generalidad:

PRESIDENCIA . . . . .	Luis Companys.
GOBERNACION . . . . .	E. R. C.
FINANZAS . . . . .	E. R. C.
CULTURA . . . . .	E. R. C.
SANIDAD Y ASISTENCIA SOCIAL	Roberto Alfonsé Vidal
SERVICIOS PÚBLICOS . . . . .	C. N. T.
ECONOMIA . . . . .	Juan García Oliver
ABASTOS . . . . .	Germinal Esglésias y Jaume
JUSTICIA . . . . .	Miguel Serra Pamies
TRABAJO Y OBRAS PÚBLICAS.	Rafael Vidiella
AGRICULTURA . . . . .	Juan Comerera Soler
SIN CARTERA. . . . .	José Calvet Gimpera
	Dr. Pedro Bosch Gimpera
	catalanista independiente

ANTIFASCISMO

### SE RECRUDECEN LAS ANSIAS MUNICIPALIZANTES

Otra vez vuelve a hablarse de municipalización. Se vuelve a hablar con ese anhelo de despojo a los trabajadores que es lo primero que se advierte en los intentos municipalizantes, a pesar de que los atacados del morbo edilicio, tratan de disfrazarla de reorganización económica.

Lo más pintoresco de este recrudescimiento es que se ha asegurado que la municipalización es el primer paso de la Revolución. Esto lo aseguran los que desde el primer momento han venido colmando su antirrevolucionario al servicio de las democracias europeas. Los que han repetido hasta la saciedad que primero había que ganar la guerra y después ya pensariamos en la Revolución.

Resulta, a juzgar por ese primer paso que propongan, que ya no les parece mal antepor la Revolución a la guerra, siempre que aquella —claro!— esté expresada por una municipalización a las órdenes de una política antiobrera.

Este nos da que sospechar, y no sólo eso, sino que nos induce a afirmar que en ese deseo residó el verdadero derrotismo.

Si no les parece mal a los de la recia municipal, vamos a redoblar un supremo esfuerzo para ganar la guerra. Tengamos presente a Bilbao y no hagamos con este acontecimiento histórico lo mismo que con el de Málaga. Hay que mobilizar la retaguardia para ganar la guerra; luego municipalizaremos todo (hasta el Municipio); hasta esos mercados que tan perfectamente funcionan hoy en manos de los trabajadores y contra la normalidad de los cuales se quiere atentar con maneras políticas.

Contengamos, pues, nuestros anhelos desinteresados en lo que afecta al Ayuntamiento y dedicémonos a una labor más seria: la de ganar la guerra!

### QUIPO DE LLANO DESMENTIDO

Londres, 28. — El arzobispo de Canterbury, ha desmentido a la Prensa unas palabras de Quiroga de Llano, según las cuales el citado prelado habría enviado a Franco su edicto n.º



El: —Pero le han dado pasaporte al chico...?  
Ella: —Claro! ¡Como que tiene que hacer propaganda antifascista!